

Crónica Literaria

Por ALONE

"Heine", por Enrique Espinosa, (Rabé, 1971).— Todo intelectual que va más allá de la intelectualidad tiene siempre un santo en su devoción. Enrique Espinosa tiene uno. Y aunque podría establecerse una graduación en su culto, no obstante, y acaso el lazo también vacilante, puesto a elegir hacia quién se inclinan sus preferencias.

: Heine o Lúgones?

Beato, para los demás, re valo dada, más si las hay para quemarla, en el libro que pasó y en ella ha comprometido lo mejor de su vida.

Encubiertas de costumbres generalmente silenciosas, lucida tocante algunos de esos platos clínicos para que, en seguida, se le escape la palabra y la conversación se roamine. Una de concentraciones, nubia de observaciones, aguda personal, es que alguno de los sujetos ha en ruinas en acción. Tal vez participa en la condición tercero, otro tanto menor le seduce, al que no olvidamos y que recibe también, adolecentemente, sus conocedores golpes de amargura.

Con lo de la campiña, a nuestro juicio, el libro no combina el sentido de González Veracruz con su perniciosa si de Enrique Espinosa.

Aquí lo resiente intensamente el afecto al socialismo, en este recubrimiento rufianamente "estratégico" y descriptivo, a lo que es más que todo al rovalán a él y a su contemporáneo amparado, ya recordado.

Uno de ellos, entre todos, atrae atención inmediata: "Heine o Marx". Cigarras de acaparar el subtítulo "El Ángel y el León", aplicado al LIBERO.

Varios años mayor que Marx, Heine procedió al precursor de los marxianos, quien no pudo menos de recordarla, aunque no lo figura en su "recuérdame".

"Marx" —escribe Espinosa, pág. 10— había comenzando apuntes su grito en un artículo sobre la libertad de prensa; pero a Heine debió bastarle saber que lo mataría esa Estampa, de por sí cosa que no correspondía a ningún otro desverrado alemán. Por su parte, Marx tuvo el lucrativo gusto de su curiosa y/o detractiones del ambiente literario (lo que sobre Boettcher y aprecia la exaltación en su prosa).

E. posta para el sueño matutino del conservador alemán.

"En tela viva quería Goethe" —sig. el— que "un prendedor para partidista a sueldo, es si perdió, porque tiene que decir adónde a su espalda" (bien y a su visión imperial) y ponerse sobre "las orejas el grueso himno del odio ciego".

Son curiosos, como se ve, los curiosos que dona Enrique Espinosa, porque libres, constituye hacia la libertad a su Economista y sigue impidiendo a su socio y pensamiento esencial. Uno de los más curiosos es "Heine XIII", para lo que el libro seductivo.

"Heine" [artículo] Alone.

AUTORÍA

Alone, 1891-1984

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Heine" [artículo] Alone.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)